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Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 21.09.2022                  
 
 
Anwesend:        Nestor Bachmann 
                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
    Michael Lauber 

Klaus-Peter Mentzel 
Wolfgang Quante 
Dietmar Rohm    

Entschuldigt:   Cornelia Hennefuß 
    Erhard Winkler                     
Gäste:             Angelika Falkner (Beirat Teilhabe v. Menschen mit Be-

hinderung  der Stadt Falkensee) 
  
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung: 
 

Tagesordnung der heutigen Sitzung angenommen. 
 
 
TOP 2: Aktuelles: 
 

- Dank für Unterstützung bei der Aktion Jemen: 
Ulf danke allen Unterstützern und Helfern seiner Aktion „Mokkatassen-Rekord“ 
zugunsten der Kinder im Jemen. Die Veranstaltung war ein voller Erfolg. Mehr als 
3.000 EURO Spendengelder gesammelt, die UNICEF und den Kindern im Jemen zu 
Gute kommen. 
 

- Neuer Mitarbeiter im Büro für Vielfalt: 
Ulf informierte, dass Herr Martin Schöne zum 1.September 2022 als neuer 
Mitarbeiter im „Büro für Vielfalt“ eingestellt wurde. 
Weiterhin wurde Frau Schilling eingestellt. Die neue Mitarbeiterin wird hälftig als 
Kinderbeauftragte der Stadt Falkensee tätig sein, auf ihrer zweiten halben Stelle in 
der Verwaltung des „Pakts für Pflege“ arbeiten. 

-  
- Aktuelles der AG Digitale Unterstützung von SeniorenInnen: 

- Michael berichtete über die Beratungs-Stunde am 12. September im ASB Haus. 
Leider musste die IT-Schulung diesmal im ASB Seminarraum und nicht, wie üblich, im 
größeren ASB Café durchgeführt werden, bei gleichzeitiger großer Beteiligung von 
engagierten Seniorinnen und Senioren.  
Ulf erwähnte in diesem Zusammenhang eine Anfrage, ob auch nicht in Falkensee 
wohnhafte SeniorenInnen an der Beratung teilnehmen können. Dazu wurde 
einstimmig festgelegt, dass aufgrund begrenzter Ressourcen in der IT AG und 
begrenzten Raumkapazitäten nur Falkenseer eingeladen werden können. 
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- Themen aus den Ausschüssen: 
 
- Ausschuss Stadtentwicklung/Umwelt/Klima/Mobilität: 
Wolfgang berichtete über Kritik verschiedener SVV Vertreter an dem bestehenden 
Bebauungsplan für das Hallenbad. 
Auf eine Wortmeldungen von Ehard zu dem Projekt „Wohnen in Falkenhagen“, eine 
Kombination verschiedener Wohnmodelle insbes. im Bereich Inklusion, antwortete 
Wolfgang, dass es dazu keine Aussprache im Ausschuss gab. 
 
- Hauptausschuss: 
Ulf informierte, dass die sieben Mitglieder des neuen Jugendbeirats in der Sitzung 
des Hauptausschusses von der SVV bestätigt wurden. 
 

- Einrichtung einer neuen Bibliothek im Rahmen des Neubaus der Stadthalle: 
Ulf berichtete über eine Besichtigungstour mehrerer SVV Vertreter bei vier 
Bibliotheken im Umland, an der er als Vertreter des SBF teilnahm. Dabei seien 
mehrere Organisationsmodelle wie Betrieb nur auf einer Etage oder Betrieb über 
mehrere Etagen, geprüft worden. 
Derzeit seien 2.000 qm Fläche im EG des zukünftigen Neubaus für die Neueinrichtung 
der Bibliothek vorgehen. Neben der Bibliothek sei ein Begegnungsraum und eine Lese 
Café vorgesehen. Für die Planungsphase habe die Stadt extra die pensionierte 
frühere Leiterin der Bibliothek zurückgeholt, um ihren Erfahrungen in die 
Neugestaltung einfließen zu lassen. 
 

- Besuch bei Sternthal: 
Ulf informierte noch einmal über seine Besuch der Einrichtung „Sternthal“ am 22. 
August 2022 auf Einladung dieser Gruppe. Fazit; nur bedingt für SeniorenInnen 
geeignet. Kein Fahrstuhl, daher nur untere Räumlichkeiten für Menschen mit 
Einschränkungen in der Mobilität nutzbar. 

 
 
TOP 3:  Auswertung von Stadtfest, Planung der nächsten Aktivitäten 
(Demokratiekonferenz, Angerweihnacht): 
 

- Stadtfest: 
Große Anerkennung für die Standgestaltung des SBF. Breitenwirkung, Interesse 
geweckt bei jüngeren und älteren Menschen. Großes Interesse bei der Beratung am 
12.9. geht auch auf PR Arbeit des SBF am Stand zurück. 
Erhebliche Kritik an der Organisation. Zu klein, zu wenig Essens- und Getränkestände, 
zu wenig Stadtfest-Charakter, mehr Info-Veranstaltung. 
 

- Die diesjährige Demokratiekonferenz findet am 15.10. im Speisesaal des ASB 
Mehrgenerationenhauses statt. Eingeladen sind alle Vereine in Falkensee. 
 

- Angerweihnacht 2022: 
Die diesjährige Angerweihnacht findet am 26.11., von 9 – 17 Uhr, auf dem Gelände 
Am Anger statt. Längere Aussprache, ob SBF mit eigenem Stand vertreten sein soll. 
Angelika meinte in ihrem Beitrag, dass SeniorenInnen wegen der Temperaturen wohl 
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eher zu Adventstreffen in Räumlichkeiten gehen werden. 
Ulf wird den SBF auf jeden Fall dazu anmelden. Wie Präsenz aussehen wird, soll 
später noch einem besprochen werden. 
 

TOP 4: Veranstaltung zum Herbst: Barrierefreiheit im Straßenverkehr: 
 
Ulf informierte zum Thema „Pakt für Pflege“, dass die Stadt Falkensee Anträge auf 
Zuschüsse von gesamt 120.000 € + 20 % Mittel der Stadt = € 144.000,- für das Folgejahr 
einreichen kann. 
Ziel des Seniorenforums sei es weiterhin die Einrichtung der Stelle einer(s) 
Seniorenkoodinatorin für Menschen mit Pflegebedarf und im Vorfeld von Pflege, im 
Rahmen einer Halbtagsstelle von 20 Stunden. 
 
Die Aktion „Barrierefreiheit im Straßenverkehr“ wurde für die Oktober Sitzung vertagt. 
Angelika informiert in diesem Zusammenhang, dass der Teilhabe Beirat eine Liste von 26 
Verbesserungsvorschlägen dazu erstellt habe, die sie Ulf übergab. 
 
 
Top 4: Generationsübergreifendes Filmfestival im Herbst: 
 

Für alle Veranstaltungen im Rahmen des Europäischen Filmfestivals der Generationen das 
vom SBF organisiert wird, sind Mitglieder des SBF zur Betreuung der einzelnen Filmabende 
eingeteilt. Die entsprechende Liste liegt bei Ulf. 
 
 
TOP 6: Sonstiges: 
 
- Musterwohnung: 
Ulf berichtete, dass er am 26.09. einen entsprechenden Termin mit Vertretern des 
Wohnungsunternehmens VONOVIA habe. Michael wird einen Besprechungstermin mit 
Herrn Brunner von der Fa. AUXELIO vereinbaren, bei dem es um eine Kooperation wegen 
Präventionstechnik bzw. KI in Senioren-Wohnungen gehen wird. 
Ulf wird für die kommenden Monate die Besichtigung mehrerer Musterwohnungen 
vereinbaren. 
 
- Ulf berichtete über seine Teilnahme an einer Sitzung des Netzwerks Verkehrssicherheit 
Brandenburg und über eine dort vorgestellte Ausstellung mit Schautafeln. Ulf wird mit dem 
Netzwerk über eine entsprechende Präsentation in Falkensee sprechen. Große 
Unterstützung im SBF. 
 
- Ulf berichtete über seine Teilnahme am Präventionstag in Vertretung von Wolfgang. 
Eines der Themen war das falsche Verhalten von Fahrradfahrern auf Radwegen, besonders 
die Missachtung der Vorfahrtsregel, Roter Ampeln und das Fahren auf Radwegen die 
deutlich durch Pfeile richtungsorientiert ausgewiesen sind. Notwendig sei ein 
Fahrradaktionstag. 
Angelika ergänzte dazu, dass das Verhalten von Kindern, aber auch Radfahren bei 
verschiedenen Wetterverhältnissen, in diese Aufklärungskampagne aufgenommen werden 
müsse. 
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Große Zustimmung im SBF mit dem Auftrag an Wolfgang, dies im nächsten Präventionstag 
einzubringen. 
- Termine: 
- Veranstaltung „Wohnen im vertrauten Umfeld“ am 21.10.22 
- Kostenfreie Schulung für Sportgruppenleiter für SenniorenInnen am 27.09.22 
 
 
 
Die nächste Sitzung des SBF ist für den 26. Oktober 2022, ab 10.00, geplant. 
 
 
 
 
Michael Lauber                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)       (Vorsitzender) 


